

# LA LETTRE D'INFOS

# EUROP ARMOR

Vivre une expérience à l'étranger, décrocher une subvention européenne, concrétiser un projet... Europ'Armor vous offre un espace d'accompagnement et d'animations.

L'hiver arrive mais les projets et la mobilité en Europe continuent.

Vous souhaitez partir et pourquoi pas vous engager dans un projet de volontariat de courte ou longue durée et à tout âge !

Tout est possible avec l'Europe, venez nous rencontrer à Europ'Armor pour développer votre projet.

Europ'Armor est un service du Département des Côtes d'Armor.

EUROP'ARMOR - Europe Direct est ouvert du mardi au jeudi de 14 h à 17 h.

En dehors de ces heures d'ouverture, l'équipe est joignable par téléphone au **02 96 62 63 98** et par mail [europ.armor@cotesdarmor.fr](mailto:europ.armor@cotesdarmor.fr)

Plus d'infos sur : [facebook.com/europarmor](https://facebook.com/europarmor)



[instagram.com/europarmor](https://instagram.com/europarmor)



Pour contacter nos volontaires européens



## Actualité du service Europe

### Portrait de nos 2 volontaires



Sarah  
Volontaire à  
Europ'Armor

Bonjour à tous !

Je m'appelle Sarah, j'ai 19 ans et je viens d'Allemagne. J'habite près d'Hambourg avec ma sœur jumelle, mon frère aîné et mes parents.

Pendant mon temps libre j'aime chanter, je joue au basket et j'aime faire des promenades, particulièrement dans la nature. En plus, j'aime bien passer du temps avec mes amis.

J'ai passé mon bac cette année ! J'aime apprendre le français et aller à l'étranger, c'est pourquoi je suis très heureuse de pouvoir faire ce volontariat grâce au Corps Européen de Solidarité à Europ'Armor.

Je me réjouis de découvrir la Bretagne et de faire de nouvelles rencontres.

À bientôt en Bretagne !

Sarah



Cristian  
Volontaire à  
Europ'Armor

Bonjour à tous !

Je m'appelle Cristian. Je suis espagnol et j'ai de l'expérience dans la mobilité internationale.

J'ai eu la chance de vivre dans différents pays comme le Mexique, l'Angleterre et maintenant la France. Et toutes ces fois, c'est grâce aux subventions de l'Union européenne.

Je m'intéresse à la mobilité, à la migration et à la société. J'aime découvrir d'autres pays et cultures et, surtout, leur nourriture. J'aime cuisiner, regarder des séries télévisées, sortir avec des amis et rencontrer de nouvelles personnes.

J'espère vous rencontrer bientôt.

Cristian

## Agenda Europ'Armor

- 7 novembre** - Session d'information pour l'aide à la recherche de stages, jobs d'été, bénévolat et séjours au pair avec le Club Téli
- 16 novembre** - AnimEUdi sur la Pologne
- 23 novembre** - Session d'information Erasmus+
- 1<sup>er</sup> décembre** - Soirée de lancement de « Pilote ton Pote »
- 8, 9 et 10 déc.** - SUP'Armor
- Décembre** - AnimEUdi sur les Traditions européennes de fin d'année
- Décembre** - Fin de l'aventure pour le projet Erasmus+MobiSkol22 porté par le Conseil départemental des Côtes d'Armor

# Actualité européenne

## 14 septembre : le discours sur l'état de l'Union européenne 2022

La présidente de la Commission européenne est revenue sur les conséquences de la crise ukrainienne. Après avoir réitéré le soutien de l'Union européenne à Kiev devant la première dame ukrainienne Olena Zelenska, elle a notamment annoncé de nouvelles mesures sur le marché de l'énergie ainsi que des dispositifs pour lutter contre les conséquences d'une inflation record.

### #REPowerEU

Baptisé « REPowerEU », le plan proposé par la Commission européenne le 18 mai a un objectif clair : **se passer du charbon, et surtout du gaz et du pétrole en provenance de Russie d'ici à 2027**. Pour cela, l'UE veut réduire la consommation d'énergie, diversifier l'approvisionnement en gaz et miser sur les énergies renouvelables.

### Les mesures de la Commission Européenne pour les marchés de l'énergie

#### > Économies intelligentes d'énergie

- objectif obligatoire de réduction de la consommation aux heures de pointe pour aplanir les pics qui déterminent le prix de l'électricité

#### > Plafonnement des revenus des entreprises produisant de l'électricité à faible coût

- utiliser les bénéfices inattendus qu'elles tirent de l'exploitation d'énergies peu carbonées pour soutenir les personnes et les entreprises vulnérables

#### > Contribution de solidarité pour les entreprises de combustibles fossiles

#### > Soutien aux fournisseurs d'énergie face à la volatilité des marchés

- faciliter le soutien de leurs liquidités par les États membres.

#### > Plafonnement du gaz russe

- continuer à réduire les revenus de la Russie qui contribuent au financement de la guerre en Ukraine.

### Face à l'invasion de l'Ukraine, l'Union européenne a adopté des mesures concrètes avec des conséquences sur l'économie russe

- Le PIB russe a chuté de -11,2 % en 2022
- La Russie importe et exporte moins, -35,2 % d'imports et -30,9 % d'exports, les livraisons de matériel informatique ont baissé de 79 % entre février et juin 2022.
- Le système financier de la Russie a été fortement impacté par le gel de 50 % des avoirs de la Banque centrale de Russie et des sanctions qui concernent 75 % du secteur bancaire russe.
- L'économie russe est « en lambeaux », des entreprises représentant 40 % du PIB russe ont quitté le pays, le prix à la consommation en Russie a augmenté de 22 % alors que la consommation des ménages est à -8,5 %.

#### De plus, la commission européenne a lancé un 8<sup>e</sup> train de sanctions à l'encontre du Kremlin :

- individus ciblés par les sanctions (organiseurs du référendum, recruteurs militaires, propagandistes)
- interdictions d'importations de produits russes (7mrd €)
- interdictions d'exportations de technologies européennes (pièces d'avions, composants électroniques, substances chimiques) vers la Russie
- interdictions sur la fourniture de services 
- interdiction pour les ressortissants  de siéger dans le Conseil d'administration d'une entreprise d'État Russe.
- rédaction d'une base légale pour le plafonnement des prix du pétrole Russe
- ciblage des individus et des entreprises qui cherchent à contourner les sanctions

### À l'occasion de l'Assemblée générale des Nations Unies le 20 septembre 2022

Ursula Von Der Leyen a affirmé que l'Union européenne continuera de :

- lutter contre la faim et la pauvreté
- défendre les droits de l'homme et la démocratie
- soutenir ses partenaires dans la transition vers une économie propre et numérique

## Retour en photos sur les temps forts



> À l'occasion de la **Pomme de terre en fête, Plœuc-L'Hermitage** a reçu 70 invités européens, des délégations de Pologne, République Tchèque et Roumanie. Nous les avons reçus dans nos locaux pour leur présenter notamment le centre Europ'Armor – EUROPE DIRECT



> Notre Relais Europe Intercultura a reçu des partenaires européens dans le cadre du **projet Erasmus+ Connect**. Ludovic Gouyette, vice-président délégué à la jeunesse et des sports a eu l'occasion d'échanger avec cette délégation sur les différentes politiques jeunesse que le Département met en place.



> Europ'Armor était présent le jeudi 15 septembre à la **Journée Campus Mazier** pour répondre aux questions des étudiants qui souhaiteraient réaliser une expérience à l'étranger.



> Le centre Europ'Armor – EUROPE DIRECT a ouvert ses portes à l'occasion des **Journées Européennes de Patrimoine**. Le public a pu découvrir les expositions sur les travaux de l'Union Européenne dans le cadre du développement durable et jouer tout en apprenant les objectifs du développement durable de l'Agenda 2030 de l'ONU.



## Retour en photos sur les temps forts



> **AnimEUdi – Arménie** : Pour terminer ce mois de septembre riche en événements, Europ'Armor a accueilli lors d'une après-midi les deux volontaires européens de Cap à Cité originaire d'Arménie. Ils nous ont présenté et fait découvrir leur magnifique pays.



> **Inauguration d'un Kiosque Europe au Lycée Félix Le Dantec à Lannion** : nos deux volontaires accompagnés de leurs deux homologues du service jeunesse de la ville de Lannion ont tout au long de la journée d'inauguration échangé avec les différents élèves et ont notamment présenté le Corps Européen de Solidarité



> **Les Erasmus Days** : en partenariat avec le Lycée professionnel Jean Moulin Saint-Brieuc et Intercultura Dinan, Europ'Armor a accueilli 14 volontaires européens et 13 BTS DATR pour travailler ensemble sur des ateliers d'écritures de projet Erasmus+. Les étudiants vont essayer de déposer les différents projets qu'ils ont imaginés... on vous tient au courant ... !

**EUROP  
ARMOR**  Accompagner  
vos projets  
européens

9 place du Général de Gaulle  
CS 42371  
22023 Saint-Brieuc cedex 1  
Tél. 02 96 62 63 98  
europ.armor@cotesdarmor.fr

